令和4年度 須田小学校だより 令和5年1月10日(火)



須田小学校は、令和4年10月に創立150周年を迎えました。



須田つ子第25

学校教育目標「進んで心やからだをすこやかにする子」 30.50.00.DA

なぜだろう

校長

明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。

令和5年、そして令和4年度を締めくくる52日間の3学期が始まりました。6年生は小学校を卒業しますが、その他の学年の子供たちもそれぞれの学年を卒業する学期になります。4月に入学した1年生は、同じ1年生でも限りなく2年生に近づいた1.7年生くらいに成長しています。

冬休み前に子供たちに、「正月」はなぜ「正しい月」と書くのだろうと質問しましたが、調べた子はいたでしょうか?

学びの原点は、「?」(なんでだろう)だと思います。それを解決するための技を身に付けるのが授業なのです。

今年の干支は「うさぎ」です。干支のうさぎは、「卯」と書きます。しかし、うさぎには、「兎」という漢字もあります。なぜ違うのでしょうか?

「卯」はもともと「茂」という字が由来といわれ「春の訪れを感じる」という意味なのだそうです。また、「卯」という字の形が「門が開いている様子」を連想させることから「冬の門が開き、飛び出る」という意味もあるようです。異常気象による災害や戦争、おさまらない感染症など、生命の危機を感じさせることが少しでも解消できる年になればいいなと思います。

何かとストレスを感じることが多いのですが、アンデシュ・ハンセン(著)、久山 葉子(訳)の「最強脳」(新潮新書)によれば、運動がストレスへの耐性を高める効果があるようです。

「運動すれば脳は強くなる」とも話されています。脈拍が上がる程度の運動を週に数回、できれば30分以上することで、健康によいのはもちろん、発想力や記憶力、集中力も高まると話しています。運動の時間は短くても、効果が認められるようです。

冬休み中に行われた加茂市特別支援教育研修会でも、講師の方が、「姿勢」や「毎日歩行を取り入れること」の大切さを話されていました。

「なぜだろう」をそのままにせず、「考える」、「調べる」、「話し合う」などの解決にもっていけるように、各学年の「技」を確実に身に付けられる3学期にしていきたいと思います。 今年もご支援、ご協力をよろしくお願いします。

新型コロナウイルス感染防止について

全国的には落ち着いてきた感じの新型コロナウイルス感染症ですが、休み中のため、感染者数が 少なくなっている可能性もあります。そこで、学校としては、これまでどおり(以下に要点を抜粋)、 感染防止対策を行いながら、授業等を実施していきます。

- 1 健康観察の徹底 ○かぜ症状が疑われる場合は、早退の対応
 - ○発熱や咳などのかぜ症状が見られる場合は、無理をせず自宅で休養
- 2 手洗い、咳エチケットの徹底 ○手洗いの励行 (ハンカチは毎日新しいものを)

○咳エチケットの指導を

- 3 元気アップ週間やがんばりタイムなどで、運動習慣や規則正しい生活を送ろうとする意識を高める。(抵抗力を高める)
- 4 集団感染リスクの対応
 - ○換気の徹底のため、中に着るものなどの工夫を○教室内での身体的距離の確保を継続
 - ○マスク着用の徹底(運動時などは例外)、**給食中は、私語を慎み、黒板の方を向いて食べる(しばらく継続します)**

2022.12.26 学校の様子 県内では、大雪などの影響で停電があった地域もあるようですが、それに比べると穏やかなクリスマスを送ることができたのではないでしょうか。学校では、グラウンドの雪解けがすすみ、子供たちが歩いたところは、土が出始めました。







2022.12.27 屋上からの風景 朝は冷え込んで道路など凍っているところもありましたが、昼になり、気温も高くなってきました。新校舎の屋上には雪がまだ残っていますが、教室棟の屋上の雪はだいぶなくなりました。須田小学校屋上からの風景です。







2022. 12. 28 仕事納め 2022年も残すところ4日となりました。今日は、仕事納めです。今年もご支援、ご協力をいただきまして、ありがとうございました。今日も屋上からの風景です。グラウンドは昨日よりもさらに雪解けが進んでいます。体育館の屋根を見ると、グラウンド側は雪がなくなりましたが、プール側はまだ残っています。池の水も右側は凍っていますが、左側は水の状態です。太陽がよく当たるかどうかで、こんなにも違いが出るのだなと思いました。栗ヶ岳の方はよい天気ですが、弥彦山の方はだいぶ雲が出てきました。これから天気は下り坂のようです。穏やかな年末年始になることを願っています。それでは、よいお年を。









2023.01.04 仕事始め 学校は今日から仕事始めです。グラウンドの雪もすっかり融け、高かった雪山もかなり低くなりました。始業式までには、ひょっとすると雪山もなくなっているかもしれません。風がかなり強かったのか、砂場のビニルシートが飛ばされそうになっていました。もうすぐ3学期。学校は子供たちを迎える準備を始めています。





2023.01.05 職員研修 今日の朝は雪になりました。グラウンドは再び白で彩られました。道路は凍って、冬らしい1日が始まりました。8時頃には晴れてきたので学校の様子を紹介します。 先生たちは、オンラインで健康観察や研修を行いました。









2023.01.06 始業式の日のバスは通常運行となります 朝は冷え込み、道路やグラウンドが凍っていました。しかし、日中は晴れて、氷も溶け始めました。昨年度と同じような感じですが、プールなどは凍っておらず、冷え込みも昨年よりはよいようです。来週からの天気予報を見ると、大雪にはならないようなので、始業式の日のスクールバスは、通常のルートでの運行になります。よろしくお願いします。5日の健康観察では、体調をくずしている子はいなかったようです。子供たちには、元気に全員が登校してもらいたいと思いますので、3連休の体調管理もよろしくお願いします。しかし、新型コロナウイルス感染症やインフルエンザなどの影響が県内でも見られます。健康観察をし、具合が悪い場合は、無理をせずに、家で静養させたり、通院したりするなどの対応をお願いします。